
 

姓名: 梁駿傑 

中學畢業年份: 2012 

職銜：核數師 

由於工作關係，核數師經常

到外地工作。因此，可以認

識到不同地方的工作文化，

以及跟外國人交流。此外，

亦能夠藉此機會申請數天假

期順道觀光，節省了不少旅

行的費用。 

每當行內俗稱 

”peak season”到來時，核

數師就會過著「七天工

作、通宵達旦」的日子，

每天工作到凌晨才能夠回

家小睡片刻。工作壓力，

加上睡眠不足，還要準備

多份專業考試，令我明白

到錢真的不易賺。 

   將別人的長處都收為己

用吧。我明白到自己有很

多不足之處，因此有動力

不斷學習，亦會吸收他人

的優點並加以運用。從而

輕鬆把握到每一個機會。 

    初出社會工作，不要

害怕上司的責備，加多把

勁改進自己，讓他人刮目

相看。學會付出，主動幫

助同事，建立友好關係和

印象，定必能讓你在工作

上得心應手。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

      

2021-2022年度 第一期 佛教黃鳳翎中學 

升學及就業輔導組 

升學及職業巡禮 

學歷 

1. CPA - CPA Australia 

2. Bachelor Degree of Commerce (Accounting) - Curtin University 

3. Higher Diploma of Business (Accounting) - HKU Space 

 
入行初衷 

在讀書年代，認為會計師賺到很多錢，感覺亦很有型。所以在升上中

四選科的時候，就修讀會計並由此決定了日後發展的方向。 

所需的特質 

1. 良好的表達及理解能力 

2. 良好的協調與溝通能力 

3. 數理能力 

工作範疇 

1. 核數：審核公司年報上的財務報表是否符合

會計準則、上市規例等規條，避免重大的錯

誤陳述損害潛在的使用者的利益。 

2. IPO[初次上市]：協助公司於交易所初次上市

集資、按會計準則及上市規例公告財務報告

以符合交易所要求。 

3. 計算公司稅務：協助公司計算利得稅，填寫

及提交稅局文件等。 

需要的資歴 

1. 修讀會計相關的科目 

2. 入行後開始考取會計師

專業資格 

3. 獲得資格後每年完成指

定持續進修時數 

 

給同學的話 

梁駿傑(中) 

工作的樂 

工作的苦 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

5A 鄭睿鑫 

我與科聯系統集團有限公司的導師進行了兩小時的面談，受益匪淺。下面談談我的幾點體會。 

首先，必須具備良好的英文能力。英文是世界語言，無論什麼類型的工作，都要用到英文。例如在科聯系統集團有限

公司的工作中，做 BA 的人員要將他們的需求寫成英文並與 IT 同事溝通，大多數的軟件應用程式都用英文編寫；如遇到外

國客戶，則更要與他們用英文交流。可見良好的英文能力是工作必不可少的條件。 

其次，必須具備良好的溝通能力。剛剛踏入社會，進入職場，一定會有許多不適應的地方讓人手足無措。但如果具備

了良好的溝通能力，你就能迅速擺脫困境，融入職場。第三，必須具備良好的學習能力。進入職場是新的學習的開始。在

工作中，我們若有些不懂的業務，應該先自己鑽研。如果自己實在研究不出來，一定要不恥下問，虛心向上司、同事請

敎。只有這樣，我們才能在工作中不斷吸取經驗教訓，盡快成長。 

最後，我們必須具備良好的個人品德。在社會上和在學校的生活是不同的。在學校，同學之間相處不那麼複雜，興趣

相投就能成為很好的朋友。如果同學之間發生摩擦，過兩天也都不計較了。老師都把學生看作自己孩子或弟弟妹妹，學生

犯了錯誤，老師也都會以敎育為主盡量包容。但在社會上情況就不一樣了。進了職場，你就再也不是小孩了，無論是同事

還是上司，都沒有理由再原諒你的錯。所以，你必須要有良好的個人品德和素養。要有團隊精神，善於在工作中架起溝通

的橋樑。不要把自己的工作當作作業，只求完成，要盡可能去嘗試做一些有挑戰性的工作，並多幫助同事，這樣無論是同

事、上司還是下屬都會對你刮目相看。更重要的是，與同事或上下屬溝通時，要真誠、坦率，待人謙虛、有禮，做事細心

及有條理，特別是不驕傲自大。只有這樣，才能夠得到別人的認可，也只有這樣，才能在職場上做出一番成就。 

    我想，我應該努力實踐上述要求，誠實做人，誠懇待人，認真學習，踏實做事。多了解及接觸社會，為將來踏入職

場，奉獻社會做好準備。 

5D 吳鎮男 

透過這次科聯簡介會，我明白科技已是日

常生活不可少的一環，令我更相信科學的

先進發展能夠為未來的生活帶來更多好

處。  

5D 李志豪 

參加了這次科聯活動之後，通過

老師和同學們的交流，大概瞭解

了這種工作的工作流程。 

      

5D 蘇宣羽 

我們了解到不止銀行等機構有使用集團系統，

在生活中更是無處不在，我有幸可以參與，更

從中學了不少有用知識。 

5D 陳思伊 

我參加了科聯的活動才明白，生活

中的衣食住行都有科聯的身影。很

感謝他們騰出時間為我們講解在職

場上要注意的事項，也為我們解

惑。此外也感謝他們的付出。 

  

5D 陳卓邦 

透過參加介紹後，我明白在推廣網上

產品及服務的困難，而解決困難需要

不同解決方法，才能靈活變通，令自

己得以進步。 

5D 李煌崴 

很高興能有機會參觀科聯公司，這次

活動讓我明白了科技公司的基本運

作，也讓我學到了一些專業的知識，

增加了我在這方面學習的興趣。 

  

5D 屈汝晉 

對於今次我能夠參加科聯的面談及

參觀我感到十分榮幸，而這次活動

也全面地令我認識到科聯集團的運

作模式、產品及目標，也提升了我

對於資訊科技科業的興趣。 

5D 袁佳藝 

參加了這次港燈的面談之後，我了解到了關於港燈的大致

工作流程，最大的風力發電廠在哪裡，電如何供應給每戶

人家等，雖然沒有去到現場參觀，但港燈準備的 PPT 上

都有很詳細的介紹及照片，講者跟我們也有一些小互動，

整體很有趣且豐富。 

5D 袁佳豪 

通過參加是次港燈活動，以及與港燈高層人員進行了視頻通話，

我深刻的體會到了港燈與其幕後團伙工作的艱辛付出，就是為了

我們的生活更加方便。港燈的規劃從來都不是一蹴而就的，正是

一步步的腳踏實地才能使將來的發展更加穩固和持久。而這一方

面也值得我去學習和實踐，在學習方面沒有人是天生就會的，每

個人都有不懂的地方，最重要的就是用心、努力去學，不怕挫折

與困難，最終才會使自己的生涯迎來更高的水平。 

5D 關嘉瑤 

我很高興有機會參加香港電燈有限公司的分享會以及‘智

惜用電生活廊’的虛擬導賞團，我覺得這個機會十分寶

貴，透過這個活動讓我更加了解港燈的發展和歷史、還可

以學習更多可再生能源知識。以及用煤發電轉為天然氣發

電的好處。通過分享會，我知道每個職業都需要有良好的

溝通能力、合作能力，令我更加明白英文和讀書的重要

性。何先生以不同成功人士的事件作例子，讓我有很大的

啟發，在不同的事情上都不能鬆懈！ 

香港電燈有限公司-智惜用電生活廊 

香港大學畢業同學會教育基金 

2020-2021年度「人生與事業教育計劃」 

科聯系統集團&香港電燈有限公司 

 


